

REFORMAS INMEDIATAS A LAS LEYES AGRARIAS



Don RODOLFO GUZMAN

Mientras no se llegue a la promulgación de un código agrario, se introducirán reformas a las leyes de: esquilme, protección y estímulo a la agricultura, núcleos de producción, amparo a los parásitos, etc.

El señor secretario de agricultura acogió en principio todas las reformas propuestas ayer en la CTCR por los sindicatos agrícolas de esta central sindical.

El señor Peralta elogió la forma de trabajo del a CTCR y ofreció cooperar con los campesinos en la solución de los grandes problemas agrícolas del país.

La conferencia de ayer acordó pedirle al señor Presidente de la República mejores medios de trabajo para la secretaría de agricultura. — Crónica de la importante conferencia realizada en la CTCR con la concurrencia del señor Secretario de Agricultura.

Como lo habíamos anunciado, se celebró ayer una importante conferencia nacional sindical que pasó a la pág. SEIS



Don JOSE J. PERALTA

LA POLITICA EN MARCHA

¿Conviene o no conviene al cortisismo un código electoral moderno y decente?

Para obtener respuesta a la anterior pregunta obré vense los siguientes hechos. Cuando el congreso resolvió integrar una comisión redactora del nuevo Cód. electoral don León Cortés dijo en La Prensa Libre, que "un código electoral no tiene importancia"; y agregó: "con cualquier código se pueden hacer buenas elecciones, si los encargados de aplicarlo son gentes honradas. Esta afirmación, hecha con gran estruendo, tuvo un resultado: que le quitó a la masa cortesista todo interés en el nuevo código.

En la comisión redactora quedó un diputado cortesista: don Víctor M. Elizondo. Es te diputado, en la primera oportunidad, abandonó su cargo; el congreso lo sustituyó por un picadista: el Lic. Rodríguez Ulloa. El señor Elizondo procedió de acuerdo con la tesis de su jefe: dar un código electoral no era cuestión de trascendencia. Pero al proceder en esa forma acabó de reafirmar esa tesis.

Pasaron los días. La comisión redactora terminó su proyecto. Don Otto Cortés hizo declaraciones a la prensa: "para nosotros no tiene importancia ese código; con cualquier código se pueden hacer elecciones limpias; lo importante no es dar un nuevo código sino barrer del gobierno a quienes en la actualidad detentan el poder".

Ya en este momento, la tesis cortesista había logrado paralizar como si dijéramos a la opinión pública frente al proyecto de código electoral. Los amigos del gobierno no luchaban, porque sabían que el gobierno estaba interesado en dar el código. La oposición tampoco luchaba, porque "el código no tenía importancia".

Se inició la discusión del código en el congreso. El grupo de diputados cortesistas — con excepción de los señores Trejos y Lara — se mostraron siempre fríos. En la primera oportunidad entraron en una maniobra para retrasar la tramitación del código. En otra ocasión, trataron de enterrarlo dando su apoyo al voto público.

Es evidente que el cortesismo no quiere código bueno. ¿Por qué será?

NOS INTERESA LLEVAR CORTESISTAS AL CONGRESO;

Reportajes Homeopáticos

CON UN CAFETALERO CORTESISTA:

—Irán ustedes a la revolución si le hacen fraudes al señor Cortés en las elecciones de medio periodo?

—Yo no me juego mi capital por hacer diputado al Doctor Peña o a Pepe Figueres, o a cualquiera de los Valverde o a alguno de los Chalito y Lipitos de la Glostora, ...

CON UN COMERCIANTE CORTESISTA:

—Irán ustedes a la revolución sin don León los llama? —Vea amigo; los comerciantes cortesistas somos partidarios de la especulación, pero no de la revolución; y menos por una diputación... ajena.

CON UN OBRERO CORTESISTA:

—Como que el señor Cortés se ha resuelto a salvar a la Patria con los rifles, ...

—Es curioso que a don León sólo se le ocurra que la Patria está en peligro en víspera de elecciones. Para él la Patria es su Presidencia o las diputaciones de sus amigos. Ya eso me huele feo, ...

CON UN CAMPESINO CORTESISTA:

—Irá usted a la revolución si don León se lo ordena?

—Iria a la revolución por conseguir dulce barato, o salario bueno, o tierra para sembrar o una mejor vida. Pero nunca para hacer diputados a unos señores que nada de común tienen con nosotros.

CON UN PROFESIONAL CORTESISTA:

—Irá usted a la revolución en defensa de las curules de medio periodo?

—Todo depende. Si don León me pone en la papeleta sería capaz de firmar un manifiesto revolucionario. Pero si no me pone... machete estáte en tu vaina.

CON DON LEON CORTES:

—Sabe usted que todos sus partidarios se niegan a ir a la revolución por defender curules ajenas, ...?

—Pero si las curules no van a ser ajenas. Todas van a ser mías. Ese asunto ya lo tengo arreglado. Otilio y Fernando no verán ni el humo.

—Y usted cree que por qué las curules sean suyas y sólo suyas ya la gente se va a echar a la calle a derramar su sangre?

—Pue, Toledito me ha asegurado eso. Y Toledito sabe mucho de revoluciones.

pero más nos interesa que se rebaje el costo de la vida ———

Don León habla solamente de llevar al Congreso a don Fernando Lara, a don Eladio Trejos, a don José Figueres, a don Licho Dobles; eso está bien; pero mejor estaría que don León hiciera cesar la campaña de sabotaje en la producción de dulce y azúcar que llevan a cabo algunos de sus lugartenientes ricos.

Más que llevar a don Licho Dobles al Congreso, nos interesa que los comerciantes, desgraciadamente cortesistas, no especularan tanto. — Ciudadanos cortesistas, de la base del partido, hacen un llamamiento sensacional a don León Cortés.

Nosotros no vamos a ser diputados ni ministros; a nosotros nos interesa la pureza electoral pero también nos interesa mucho el bienestar de nuestros hogares.

Durante los últimos días hemos recibido en nuestra redacción la visita de muchos elementos de la base del cortesismo. Son obreros y agricultores modestos. Nos han pedido que a su nombre, si es posible, hagamos un llamamiento al Lic. Cortés Castro como jefe de la oposición. Nosotros con mucho gusto damos campo en nuestras columnas a esas opiniones porque ———(PASA a la página DOS)

12 VITRINAS

DE LA AVENIDA CENTRAL EXHIBIRAN CARTELES ALIADOS CONTRA FRANCO ———

El periodista don Fernando Palau, miembro del grupo pro República Española hablará esta noche, a las 8.30, desde La Voz de la Vjctor.

Grupos de bellas señoritas recorrerán la Avenida Central repartiendo insignias republicanas y propaganda contra el fascismo español.

El Comité organizador de la semana antifranquista ha encontrado gran cooperación de parte del comercio de filiación democrática. Al efecto han ———(PASA a la página DOS)

NINGUN ATROPELLO HE SUFRIDO

Declara el presbítero José Rams, desmintiendo la noticia de la "Prensa Libre" según la cual él había sido detenido por el resguardo de Alajuela.

Traigo esta constancia a ULTIMA HORA porque en la "Prensa Libre" no me la quisieron publicar, dice el coronel Fernández.

Alajuela octubre 6 de 1945. Sr. Director de ULTIMA HORA. San José. Estimado señor Director: Por ser asunto que me atañe directamente y por no haber sido publicado en su texto por la Prensa Libre, le ruego dar cabida en su importante vespertino a las siguientes explicaciones que me permito ———(PASA a la página CUATRO)

CICLON EN SAN PABLO DE TURRUBARES

Violentamente se desató el ciclón el sábado en la noche, destruyendo competamente varias casas, arrancó árboles de raíz e interrumpió el tránsito por las vías de comunicación.

Esta mañana se nos suministraron informe acerca de un ciclón que se registró el sábado en horas de la noche en San Pablo de Turrubares y que ha causado grandes pérdidas materiales, aun cuando no personales.

Se nos dijo que, en una forma violenta se desató un vendaval que hacía crujir los árboles. Pero el ———(PASA a la página OCHO)

Tragedia en el Tiribí

LA SRITA. CARMEN ALVAREZ, DE 16 AÑOS DE EDAD, PERECIO AHOGADA AL RESBALAR Y CAER AL RIO

Andaba la señorita Alvarez de paseo con una señora y varias otras compañeras, cuando sufrió el terrible accidente.

—Ayer tarde fuimos enterados de una dolorosa tragedia que se registró en horas de la mañana en las aguas del río Tiribí, en las cercanías de San Sebastián. Los ———(PASA a la página TRES)

—ULTIMA HORA—

Director: RAFAEL SOLEY REYES

AÑO III — San José, LUNES 8 de Octubre de 1945 — Nº 948

Columna de la Juventud

CON DON OTÓN ACOSTA JIMENEZ

Esperábamos que nuestra publicación del sábado próximo pasado sería contestada o por un falangista desvergonzado o por un glosorilla con fin de publicidad. Pero ni una ni otra cosa. Quien nos contestó fue el estimable amigo don Otón Acosta Jiménez. Esto nos obliga a explicar un poco más el asunto de la manifestación estudiantil del viernes de la semana que terminó.

Don Otón Acosta sabe que no es de ahora, que es desde hace varios meses que mis compañeros y yo hemos estado insistiendo ante él para que se hiciera algo entre el estudiantado costarricense a favor de los estudiantes argentinos. Cuando el gobierno de Perón hizo preso al dirigente de la Federación de Estudiantes de Buenos Aires, César Casallar Carrasco, le hablamos a don Otón de la necesidad de que el Consejo Estudiantil Universitario por lo menos protestara contra Perón e hiciera pública su solidaridad con el dirigente estudiantil argentino. De bemos hacer público que don Otón Acosta siempre estuvo dispuesto a hacer algo en ese sentido. Pero poniendo siempre un fin de peros. Sin embargo, nosotros creemos que los peros de don Otón se debieron siempre a la intransigencia de algunos elementos del consejo estudiantil particularmente a uno que él y nosotros conocemos.

El consejo estudiantil universitario acordó no hacer nada a favor de César Casallar Carrasco por falta de documentación respecto a su persona y posiblemente porque sospecha que era un terrible comunista. Y en efecto, Casallar es comunista. Lo que, de paso demuestra que son los comunistas argentinos los abandonados en la lucha contra la dictadura de Perón.

Desde ese momento venimos nos

otros insistiendo en que la juventud costarricense hiciera pública su protesta contra la dictadura fascista de Argentina. Al fin, en una asamblea estudiantil, don Otón se refirió, muy brevemente por cierto a la dictadura argentina. Pero nada más. Con esa brevísima protesta, hecha casi en voz baja, quería conformarse el Consejo Estudiantil.

Entonces, el Comité Ejecutivo de la Juventud Vanguardista, al ver que los estudiantes argentinos estaban peleando contra la policía y estaban sufriendo los atropellos de Perón, consideró un crimen permanecer cruzados de brazos y acordó en su sesión del miércoles 3 de los corrientes, hacer las gestiones del caso para que se hiciera una manifestación estudiantil de protesta. Fue así como el Secretario Estudiantil de Juventud Vanguardista, compañero Fernando Villalobos, movió a un grupo de estudiantes de Derecho y se dirigieron a don Otón Acosta para que se hiciera la manifestación. En el Liceo de Costa Rica y en el Liceo Sarmiento nuestros camaradas pusieron todo de su parte para el buen éxito de la manifestación. Por cierto que en un principio, don Otón Acosta no quería hacerla.

Pero lo importante es que el estudiantado costarricense, no sólo el de la Universidad como dice don Otón, sino el de El Liceo de Costa Rica, Liceo Sarmiento y Colegio de Señoritas y algunos de provincias se lanzó a la calle a protestar contra los crímenes no sólo de Perón en Argentina sino que también contra los crímenes de Francisco Franco en España.

Por el Comité Ejecutivo de la Juventud Vanguardista, — ALVARO MONTERO VEGA, secretario general.

12 VITRINAS...

(VIENE de la página UNO)— cooperado ofreciendo las vitrinas de sus negocios para exhibir propaganda contra el gobierno falangista.

Durante toda esta semana, habrá pues, 12 vitrinas con la bandera de la república española y con carteles explicando al pueblo los horrores del gobierno de Francisco Franco.

En esta forma el comercio ayudará al pueblo español en su lucha contra ese gobierno falangista, que es vergüenza y peligro para el mundo de la post-guerra que costó tantos millones de vidas humanas.

Esta noche el periodista don Fernando Palau, miembro de grupo pro República Española, hablará desde La Voz de la Victor, a las 8.30, exponiendo su punto de vista sobre el fascismo español. Se espera su discurso con interés.

Grupos de bellos señoritas recorre

FRANCIS SHEA

será el abogado asistente del Magistrado Jackson en el proceso contra los criminales de guerra

Por disposición reciente emanada de Washington, Francis Shea, quien venía desempeñando el puesto de asistente del Procurador General de los Estados Unidos, pasará a ocupar el cargo de abogado asistente del magistrado Jackson en los procesos que se llevarán a cabo contra los criminales de guerra. El presidente Truman decidió nombrar a John F. Sonnett para el cargo que desempeñó Shea antes de renunciar.

En estos días la Avenida Central repartiendo insignias republicanas y propaganda contra Franco. En unos juegos de pólvora gratuitos será quemado Franco, al final de la semana.

CON PIMIENTA

Los jóvenes de la Glosora están bastante contrariados con la compactada oposición. Y dicen que con manifiesto o sin manifiesto ellos llevarán a Figueres... pero no dijeron a dónde de...

o o o

Sigue en candela la candidatura de don Lilo Rohrmoser. Su jefe de acción, don Manolo Rodó, nos informó esta mañana que el próximo domingo irán a Villa Colón y también a Villa Argentina.

o o o

Borrascosa sesión hubo el viernes por la tarde en la municipalidad de San José. Se asegura que el sábado varias cuadrillas de peones estuvieron sacando vidrios quebrados y cabos de hacha de astillados...

o o o

Luego nos dijeron que a varios regidores los vieron en una botica comprando arnica y espárrago, por lo que nosotros tenemos una ligera sospecha de que entre los vidrios quebrados y los cabos de hacha de astillados, hay cierta relación con la del arnica... Y según los vanguardistas todavía no ha comenado la quebradera de "botellas".

o o o

La selección suplente de beisbol le ganó a la selección que va a representar a Costa Rica en los juegos de Venezuela, según dicen los que entienden de deportes. Esto sí que es un buen material para "Aunque usted no lo crea", de Ripley.

LO QUE SE DICE EN EL MUNDO

Si el Perón y el Farrell fueran Perol y Farol, no estarían tan a nivel con el Panchete español

endrían más circunspección con su manera de ser, gobernarían su nación y no estarían al caer.

Tan insensato es Perón como Rarrel de colérico, y son de la misma extracción del cacicón ibérico.

Los tres han visto caer tiranos de más cartel, y no quieren comprender que terminó su papel.

ETRUSCO.

CABEZAS EN SOLFA

"No moveré un dedo en el aspecto electoral contra nadie" —(Diario de Costa Rica).

Pues será eso lo mejor porque un dedo es poca cosa en la grita escandalosa del cortesismo, señor.

"Los vecinos de Heredia pasan las noches en la calle para obtener una tapa de dulce." —(Diario de Costa Rica)

Lo anterior quiere decir que el endulzarse la vida ya es cosa muy aburrida y de un negro porvenir

"Don León Cortés está dispuesto a montarse en Dodge" —(La Semana Cómica).

Montarse en todos, señor, ha sido su pretensión.

Y aunque león no es este León ¡vaya si tiene valor!

"La Costa Rica de nuestros abuelos toca a las puertas de los hombres decentes y altivos" —(La Prensa Libre).

¿Qué es esto, Dios de los cielos?

¡Nadie lo podrá aclarar!

Más no dejan descansar que se impusieron desvelos ni a nuestros pobres abuelos por nuestra paz afirmar.

NOS INTERESA LLEVAR CORTESISTAS...

(VIENE de la página UNO)— nosotros no estamos al servicio de ningún partido sino del país en general, sin distinción de colores políticos.

Nosotros estamos con don León Cortés —han dicho esos trabajadores. Creemos que es necesario restablecer la normalidad política, después de las últimas elecciones. Creemos que la pureza electoral debe campear por sus respetos en Costa Rica. Queremos mucho a don León porque fué un presidente muy ordenado y muy trabajador. Pero nos sentimos extrañados al leer su llamamiento al país para intervenir en las próximas elecciones. Don León parece no interesarle más que por llevar lugar tenientes suyos al congreso. A nosotros nos interesa, desde luego, que don Fernando Lara, don Eladio Trejos, don José Figueres, etc. sean diputados porque son de nuestro partido. Pero más que eso nos interesa a nosotros que no vamo a ser diputados ni ministros nunca, el abaratamiento del costo de la vida, nos interesa que baje el precio de la carne, del arroz, de los frijoles, nos interesa que haya dulce y azúcar en abundancia, nos interesa mejorar nuestra vida. Y don León de nada de eso que nos interesa fundamentalmente, dice ni media palabra. Más aun: nosotros sabemos que desgraciadamente algunos ricos cortesistas son los que están empeñados en sabotear la producción para llevar al pueblo a la desesperación. Nosotros sabemos queremos que don León lleve al congreso a sus amigos. Pero nosotros queremos que don León interponga su influencia entre los cortesistas

para que cese el sabotaje a la producción, para que se pare el boicot en la producción del dulce, azúcar, para que sus partidos comerciantes no especulen tanto, para que haya más arroz y frijoles. El lo puede hacer. El le dara al pueblo, de esta manera, una prueba de su patriotismo y de su amor a Costa Rica, que debe ser más fuerte que la amistad a don Fernando Lara, a don Licho Dobson, a don José Figueres. Queremos insistir a don León con todo respeto que haga valer su influencia para que cese el sabotaje del dulce, que esto nos interesa más que ir a defender nuestra sangre en defensa de las curules cortesistas. Esperamos que don León, así como quiere que nosotros respondamos a su llamamiento, el por su parte responderá al nuestro, que es de amigos vuestros, gente que no llegará al congreso ni a los ministerios y que tiene la base de su fuerza política...

LA ADMINISTRACION

de Economía exterior de los Estados Unidos anunció que puede reanudarse los negocios comerciales con Francia, Dinamarca y Grecia

En los Estados Unidos, la administración de economía exterior formó un comité que puede reanudar las negociaciones comerciales con Francia, Dinamarca y Grecia quedando sujetas solamente a las restricciones existentes de importación para el destino de los embarques. A causa de los daños sufridos por dichos gobiernos en su economía, durante el curso de la guerra, requieren ahora que todas las importaciones sean efectuadas mediante permisos de importación que serán emitidos.

SERAN ENTREGADOS A LAS FILIPINAS

71.000.000 de dólares en fondos que están guardados en el tesoro de los Estados Unidos

La Cámara del Senado de los Estados Unidos, aprobó ayer y envió luego a la de diputados la legislación correspondiente autorizando la entrega a las Filipinas de 71 millones de dólares en fondos que se hallan guardados en el Tesoro Nacional como medida de seguridad.

El senador Tydings expresó a los miembros de la Cámara Alta que esta medida evitaría la necesidad de ayudar a las Filipinas con un préstamo en este período difícil.

SINDICATO DE FERROCARRILEROS

(AFILIADOS A LA F.T.S. J Y C.T.C.R.)

Invita a un paseo a Puntarenas el próximo Viernes 12 de Octubre — Feriado — que saliendo a las 7 de la mañana regresará a las 5 de la tarde

Diviértase con poco dinero — Ayude a nuestra Confederación.

Los tiquetes de venta en las oficinas de la Confederación y del Centro de Trabajadores.

Nuevos sistemas de cultivos de hortalizas

TRAGEDIA EN EL TIRIBI

Viene de la pág. UNO
detalles de este lamentable suceso, son los que ofrecemos en los siguientes capítulos:

UN PASEO IMPROVISADO

De acuerdo con nuestros informantes, parece que una señora que vive en los lotes Mongito, invitó a la señorita Carmen Álvarez, de dieciséis años de edad, para dar un paseo algo así improvisado y por las cercanías. Aceptó Carmen la invitación y junto con otras compañeras salieron a dar un paseo a dar el paseo.

A LA ORILLA DEL RIO TIRIBI

Carinadamente despacadamente fueron las paseantes a la orilla del río Tiribí. Todas bajo condiciones excelentes, esto es que no había medio alguno para que ninguna de esas personas sufriera la menor incidencia, y menos tenían la menor leve resaca de que se sombraban fatigadas en la distancia.

CERCA DE LA POZA DE LOS PADRES

Iban ya cerca de la histórica Poza de los Padres, cuando improvisadamente y sin explicarse cómo, la señorita Carmen Álvarez dio un resbalón y cayó dentro de las aguas del Tiribí que la cubrieron completamente y la arrastraron por la fuerte corriente que se apricia en ese río en tiempo lluvioso.

LOS ESFUERZOS DE SUS COMPANEROS

La horrible sorpresa provocó un general movimiento en las compañeras de paseo de la señorita Álvarez, e hicieron lo humanamente posible por ver la forma de rescatarle de la muerte aun cuando ni siquiera la veían a donde estaba para prestarle el auxilio que se requería.

EN BUSCA DE PERSONAS PARTICULARES

Como el caso lo demandaba, con gran diligencia varias de las compañeras corrieron en busca de personas particulares a fin de que se dieran a la búsqueda de la señorita Carmen Álvarez, y fue así como varios hombres estuvieron echándose al agua para buscar el cuerpo de la señorita Álvarez. También estuvieron recorriendo el río de arriba a abajo no recogiendo el menor indicio de dónde podría hallarse.

AUN NO HA APARECIDO EL CUERPO

Al indagar esta mañana nuevos detalles sobre la horrible tragedia, se nos dijo que aún no ha aparecido el cuerpo de la señorita Carmen Álvarez, por más esfuerzos que se han hecho. Durante todo el día de ayer, y la mañana de hoy, se ha estado en la búsqueda del cadáver, pero no ha sido posible dar con él.

HONDA CONMOCION POR LA TRAGEDIA

Desde el primer momento en que se corrió la noticia del infame suceso, provocó una general consternación en el ambiente. Y sobre todo, en los lotes Mongito, donde vivía la señorita Álvarez en compañía de su señora madre y la señora Carmen viuda de Álvarez, hasta quien ULTIMA HORA hace llegar su mensaje de pesar y se asocia al justo dolor que la embarga.

Los ingenieros del Instituto de Asuntos Interamericanos, con una gran experiencia en este problema están empeñados en hacer de la agricultura de hortalizas una base firme de la economía nacional.

Hemos tenido informes que los ingenieros del instituto de asuntos interamericanos tienen especial interés en hacer que en Costa Rica las hortalizas se cultiven de acuerdo con los más modernos sistemas de la agricultura científica, más ahora, cuando los precios de estas mercancías alcanzan precios verdaderamente elevados, ya que grandes cantidades

de repollo, rábanos y demás hortalizas son enviadas semanalmente a la Zona del Canal de Panamá.

Los ingenieros de esa entidad están tan empeñados en hacer este moderno sistema de agricultura, ya que ellos consideran que sólo esmerando científicamente se logrará hacer que la agricultura sea una sólida base de la economía del país, pues ese sería

un sistema de hacer entrar grandes cantidades de dinero a Costa Rica, pues se ha alcanzado cotizaciones elevadas en Panamá.

Los modernos sistemas tienden a hacer un nuevo sistema de surcos que permitan sembrar, sin peligro de erosión, en las faldas de las laderas, lo que tiene gran importancia especialmente para quienes tienen tierras

sembradas en las zonas apartadas de la Meseta Central y en las inmediaciones de los volcanes ya que hasta la hora las hortalizas se han venido haciendo sólo en las tierras planas.



FABRICA NACIONAL DE LICORES

SAN JOSE, COSTA RICA

licitacion para el suministro de 1.000.000 de litros de alcohol puro para la FABRICA NACIONAL DE LICORES

CARACTERISTICAS

Alcohol Puro de 95 a 95.5 grados reales.
Permanganato, 30 minutos mínimo.
Residuo: 20 miligramos por litro.
Furfurol: Negativo.
Esteres fusel, Aldehidos, trazas.
Olor y color neutro.

ENVASES:

Por lo menos un 60 por ciento de la partida debe venir en estañones de hierro galvanizado interior y exteriormente, estañones de 55 galones de capacidad y el resto en barriles de roble de primera calidad protegidos por 8 zunchos y debidamente barnizados interiormente con sustancias no tóxicas y que no alteren en calidad ni aspecto el Alcohol.

ENTREGA:

El Alcohol debe estar en nuestros Muelles de Limón o Puntarenas a más tardar el 1° de Noviembre de 1945; pero para facilidad de los surtidores puede venir en diferentes partidas que deben entregarse en esta forma: primera partida, no menor de 400,000 litros a más tardar el 1° de Noviembre de 1945 en Limón o en Puntarenas, el resto en embarques sucesivos mensuales de 300,000 cada uno.

COTIZACION Y CONDICIONES DE PAGO:

La cotización debe presentarse a esta Oficina indicando el precio por litro Cif. Limón o Cif. Puntarenas incluso seguro por derrames, evaporaciones y demás riesgos. El plazo para el pago será de 90 días vista.

GARANTIA:

La propuesta debe garantizar el respectivo permiso de exportación de la oficina encargada de concederla. Para garantizar el fiel cumplimiento de esta licitación y en forma especial la fecha de entrega y la seguridad de los permisos de exportación correspondientes, cada propuesta debe venir acompañada de un cheque certificado contra uno de nuestros Bancos por la suma de ₡ 150,000 (ciento cincuenta mil colones), suma que se retendrá y que perderá el proponente en caso de incumplimiento. La exigencia de esta garantía se hace en vista de la necesidad apremiante que tiene la Fábrica de recibir este Alcohol y en resguardo de los intereses fiscales, y en prueba de la seriedad de los proponentes.

MUESTRAS:

Es entendido que el Alcohol que se entregue debe ser exactamente igual a la muestra presentada, es decir, reunir las características de pureza, y calidad exigidas en esta licitación. Se fija hasta el 15 de Octubre de 1945 a las 5 de la tarde en esta oficina de Administración de la Fábrica para recibir las muestras que no deben ser menores de un litro.

PROVEEDORES:

Como el Gobierno quiere tratar en salvaguardia de sus propios intereses con firmas responsables, debe indicarse claramente el nombre, la dirección y referencias bancarias de los proveedores.

TERMINO:

Se fija hasta el día 15 de Octubre de 1945 a las 5 de la tarde el plazo de esta licitación. Las propuestas deben venir en sobres cerrados con una leyenda exterior que diga: LICITACION DE ALCOHOL y entregarse en la Oficina de Administración de la Fábrica Nacional de Licores. El gobierno se reserva el derecho de rechazar sin responsabilidad alguna de su parte caso de que ninguna reúna las condiciones estipuladas en esta licitación, todas las propuestas.

COMISION Y ADJUDICACION:

La comisión designada por el Poder Ejecutivo para conocer la presente licitación, procederá a abrir las propuestas el día 17 de Octubre corriente, a las 9 de la mañana, en el local que ocupa la Oficina de Administración de la Fábrica Nacional de Licores y seguidamente si así lo estima conveniente hará la adjudicación, pondrá a la orden de los licitadores no favorecidos, los cheques de garantía a que se refiere el párrafo correspondiente de esta licitación.

MARIO GONZALEZ F.

Administrador de la Fábrica Nacional de Licores.

NOTA: Se ha introducido en esta licitación modificaciones que afectan únicamente a los plazos de recepción de ofertas y entrega del alcohol. Las muestras y ofertas se recibirán hasta el día 15 de Octubre, en vez del 8 que se había fijado en la primitiva licitación; el plazo de entrega del alcohol, en lugar de ser hasta el día 20 de Octubre se extendió hasta el 1° de Noviembre. Y la cotización se amplía en el sentido de que puede hacerse C.I.F. Puntarenas o Limón

GRAN MITIN ANTI - FRANQUISTA

EN HONOR DEL GRAN LUCHADOR ESPAÑOL ADOLFO BRAÑA,
EN EL SALON CENTRAL DEL PARTIDO HOY LUNES A LAS 7
Y MEDIA DE LA NOCHE



MANUEL MORA

PROGRAMA :

- 1º—Música.
 - 2º—Biografía del Compañero Braña. Por Guillermo Fernández.
 - 3º—Algo sobre la vida de José Díaz, gran dirigente del Partido Comunista Español, por Ignacio de la Cruz.
 - 4º—Rita gratis de una Bandera de la República Española.
 - 5º—Entrega del Carnet a los nuevos militantes.
 - 6º—Discurso del Diputado Manuel Mora Valverde.
- Este acto estará amenizado por el coro de la Juventud Vanguardista.

TODOS LOS ANTIFASCISTAS DEBEN ASISTIR A ESTE MITIN Y MANIFESTAR SU DESEO DE QUE COSTA RICA ROMPA RELACIONES CON EL DESPOTA FRANCISCO FRANCO

VIVA LA REPUBLICA ESPAÑOLA



BRAÑA

CONTRA FRANCO TODOS los ITALIANOS RESIDENTES EN C. RICA

Sensacional manifiesto pro-República Española lanza el Comité Italia Libre. Los italianos residentes en Costa Rica prestarán su cooperación al restablecimiento de la República democrática en España—Se adhieren al movimiento que persi que el rompimiento de relaciones con el régimen de Franco.—Texto del manifiesto que está mañana se ha lanzado a la publicidad

En la mañana de hoy, el Comité Italia Libre, que agrupa a todos los italianos residentes en Costa Rica, han lanzado a la publicidad el

siguiente manifiesto:
San José, de Costa Rica,
Octubre 8 de 1945
Comité organizador de la

Semana Antifranquista.

Pte.
Muy estimados compañeros:
El comité Italia Libre", agrupa a los italianos que no sólo se componen de elementos italianos, sino también de costarricenses descendientes de Italia, cuya tendencia anti franquista nació con nuestro propio credo democrático, tiene a bien manifestarles:

Que por cuanto la Italia fascista, como la Alemania nazi, al dar su ayuda armada a la causa que llevó al general Franco al poder de España, para implantar allí un sistema de gobierno de su propio agrado, tenían en mira levantar con eso su primer reducto que había de facilitarles el logro de sus aspiraciones perversas; y que, consecuentes, por otra parte, con la convención celebrada en Montevideo los días 18, 19 y 20 de noviembre del año pasado, entre italianos libres, republicanos españoles, y el comité francés de liberación; de acuerdo además, con nuestras agrupaciones, si milares existentes en los Estados Unidos de América, Argentina, Uruguay, Paraguay, Colombia, Venezuela, Chile, Perú, Bolivia, Ecuador, México, etc.; y por último interpretando el sentir de nuestro propio gobierno, encabezado hoy por el ilustre socialista Ferruccio Parri, nos adherimos al movimiento tendiente al rompimiento de relaciones amistosas con el gobierno de España, prestando al Gobierno de la República, si esto ha de suceder, todo nuestro apoyo moral.

Creemos firmemente que la lucha por la libertad mientras existan tiranuelos, tanto en Europa como en América, grandes o pequeños que ellos sean, para nosotros, que venimos alentando la guerra contra los despotas desde antes de que ellos mismos se lanzaran sobre la humanidad, nos incumbe continuarla.

Ninguna oportunidad como ésta tendrá el mundo para asegurarse de las torpes presunciones del totalitarismo.

De ustedes,
A. ARIE, Presidente; MANUEL POLINI secretario.

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DON LUIS DEMETRIO TINOCO GUTIERREZ

Con profunda pena consignados la inesperada y dolorosa noticia del sentido fallecimiento de don Luis Demetrio Tinoco Gutiérrez ocurrido hoy a las cinco de la mañana a consecuencia de una afección cardíaca.

Gran luchador, de los incansables batalladores del país en los campos del trabajo, experimentado agricultor, su muerte enluta a familias dignas de la mayor consideración y aprecio. Ampliamente conocido en todos los círculos sociales donde fué muy querido y estimado. Al lamentar tan sensible desgracia ULTIMA HORA envía su más sentido pésame a su esposa doña Esperanza Castro de Tinoco; a sus hijos el Lic. don Luis Demetrio Tinoco Castro y a doña Carlota Alvarado de Tinoco, a don Enrique Flores y a doña María de los Angeles Tinoco de Flores, a don Rodrigo Tinoco y a doña Irma Guirola de Tinoco; a don Carlos Tinoco y a doña Helen de Tinoco; a don Mario Fernández Piza y a doña Georgina Tinoco de Fernández; a la señorita Olivia Tinoco; a sus hermanos, sobrinos y demás familiares en esta hora en que sufren tan duro golpe del destino.

GRAN MITIN ANTIFRANQUISTA EL 12 DE OCTUBRE EN PUNTARENAS

UNA COMISION DE MIEMBROS DEL COMITE EJECUTIVO DE LA JUVENTUD VANGUARDISTA ESTUVO EL SABADO EN PUNTARENAS HACIENDO ESA TAREA

El sábado último una comisión de miembros del Comité Ejecutivo de la Juventud Vanguardista, Ramón F. Córdoba, secretario de organización y Arturo Montero Vega, secretario de cultura, se dirigió a Puntarenas a cumplir una tarea que se les había encomendado.

El sábado en la noche se celebró la reunión en la cual Ramón F. Córdoba habló a los asistentes sobre la organización de la Juventud Vanguardista, sus principios y su línea política. Arturo Montero Vega explicó la lucha antifranquista y la necesidad de manifestarla en alguna forma. Concretamente se dispuso lo siguiente:

1. Recoger firmas en memoriales antifranquistas pidiendo el rompimiento con Franco.

2. Celebrar un mitin antifranquista el 12 de octubre con asistencia de un miembro del Comité Ejecutivo de la Juventud Vanguardista.

3. Nombrar en el mismo mitin del 12 de octubre el Comité Provisional de la juventud vanguardista en Puntarenas.

BRITANICOS Y NORTEAMERICANOS RECONOCERAN AL GOBIERNO DE AUSTRIA

Londres, 8. UP. — El comentarista diplomático de The Times dice que existe la probabilidad de que británicos y norteamericanos anuncien pronto que han decidido reconocer al gobierno provisional de Austria encabezado por el doctor Renner. Agrega que se tomará esa resolución cuando se reciban los informes de sus representantes en el consejo aliado de control en Austria.

EXCLUIDOS DEL GABINETE DE SHIDARA LOS AUTORES DE LA GUERRA

Tokio, 8. UP. — El premier Ni juro excluyó de su gobierno a los autores de la guerra y trató de formar un gabinete de nuevos liberales para hacer frente a la situación y del hambre; los periódicos japoneses pidieron una limpia completa que elimine a todos los sospechosos de crímenes de guerra. La minoría comunista, recientemente en libertad, pidió que se deshiciera del mando al emperador.

NINGUN ATROPELLO...

(VIENE de la página UNO)—Mito dar al público acerca de los cargos que gratuitamente se sirvió registrar en sus páginas el periódico dicho en días anteriores en relación con la detención sufrida a manos de este resguardo por el señor presbítero don José Rams, de San Pedro de Poás. Su atento servidor, Cor. Fernando Fernández Segura, Inspector Prov. Hacienda.

Señor Director de La Prensa Libre. San José. Señor director: En nota de fecha de ayer me permití pedir a usted la publicación una aclaración mía con respecto a la gaceta publicada por ese vespertino relacionada con "atropellos" sufridos a manos de elementos de este resguardo por unas hermanas del reformatorio de Guadalupe. En edición de ayer, repite su periódico nuevamente su tendencia a esa nota, pero haciendo aparecer como ofendido al señor cura de Poás, presbítero don José Rams.

Presumo que la intención del redactor de esas notas tan absurdas como falsas, sea la de hacerme a parecer como culpable de atropellos en perjuicio de hermanas sacerdotales, y no sería raro, que hasta de la corte celestial.

No pudiendo tolerar por más tiempo tanta audacia quiero sentar la más enérgica protesta y pedirle en forma terminante abstenerse de publicar más esa clase de notas, pues sentaré, si continúan, el precedente que cabe.

Como única respuesta a esa gaceta y para poner las cosas en su lugar, me permito transcribirle los siguientes telegramas cruzados entre el presbítero señor Rams y yo, los cuales dicen:

De Alajuela. Señor presidente de la junta del dulce, presbítero don José Rams. San Pedro de Poás. En Prensa Libre de hoy, se hace público un atropello cometido

en su personalidad por miembros del personal de esta inspección, y como la falta cometida no concuerda con mi sentir ni es orden emanada en esa forma por su servidor, ruégole decirme si es cierta tal falta, para así sentar las responsabilidades del caso. Con la consideración de que me es acreedor, de usted muy atentamente, Cor. Fernando Fernández S., inspector prov. hacienda.

De Poás, octubre 4 de 1945. A coronel Fernando Fernández, inspector prov. hacienda. Sorprendido atento telegrama. Nada he publicado prensa. NINGUN ATROPELLO HE SUFRIDO, sólo el día que conversé con usted 25 pasado se tiembre fué detenido mi carro por policía carretera antes llegar Alajuela, registrando si llevaba dulce. Esto se lo conté a usted. Muy agradecido: José Rams.

Del señor director a sus órdenes.
Cor. Fernando Fernández S.
Insp. Prov. de Hacienda

LA INSTITUCION AMERICANA

de amigos de Noruega colectará fondos para que estudiantes noruegos gocen de becas en los Estados Unidos

Según noticias procedentes de los Estados Unidos, los fondos que han sido colectados por la Sociedad Americana de Amigos de Noruega con el objeto de invertirlos en el exterior, serán asignados a la Fundación Americo-Escandinava a fin de que establezca un sistema de becas que permita que estudiantes noruegos puedan llegar a los Estados Unidos a efectuar estudios en colegios y universidades.

Gran mitin antifranquista en Limón

La Juventud Vanguardista celebró este gran mitin con el objeto de pedir al Gobierno la ruptura de relaciones con Franco, y a la vez reorganizar la juventud en aquella provincia

El sábado pasado en las horas de la noche, se celebró en Limón un gran mitin antifranquista, organizado por la juventud vanguardista, con el objeto de enviar un memorial al señor Presidente de la República, licenciado don Teodoro Picado, y a la vez hacer que toda la juventud de aquella provincia se pronunciara por la organización de ella, pues sólo a los jóvenes podrán tomar parte activa en este problema del país. En ese gigantesco mitin hicieron uso de la palabra el joven estudiante de derecho don Ferrnando Villalobos,

quien habló en inglés, especialmente para los jóvenes de color que se encontraban en esa reunión, y seguidamente el joven don Alvaro Montero Vega, en nombre de la Secretaría General de la citada organización juvenil. En esa reunión, con más de 1.500 participantes, se acordó enviar un memorial al presidente, con el objeto de que nuestro gobierno rompa relaciones con Franco y a la vez establezca relaciones con el gobierno republicano de Martínez Barrios.

ROMPIMIENTO

DE RELACIONES CON FRANCO Y ESTABLECIMIENTO DE RELACIONES CON RUSIA

El Parlamento del Perú hizo esta trascendental petición al Presidente Bustamante

Lima, 7. (Pren. Cont. — Por avión) — Prosiguiendo por la senda democrática, el parlamento ha adoptado dos acuerdos de trascendencia excepcional: recomendar la ruptura de relaciones con Franco, e igualmente recomendar el establecimiento de relaciones con la Unión Soviética. El gobierno del doctor Bustamante, haciendo honor a sus convic-

ciones e interpretando los anhelos del pueblo peruano, sabrá prestar inmediata atención a tales recomendaciones del parlamento.

Así, el Perú dejará de ser base de operaciones del nazi-falanjismo; y a las conferencias de post guerra podremos presentarnos con la altiva y serena actitud de un país verdaderamente democrático.

CUATRO GRAVES DAÑOS PRODUCEN DAÑOS PERSONALES

Un ciclista pegó contra un autobús quedando en estado de inconsciencia, conociendo de este asunto el alcalde 1º de lo penal

La dirección general de tránsito ha reportado los siguientes accidentes de la circulación:

A las 9 horas del día circulando el autobús placas 4695 conducido por Carlos Güilla Borrásé por avenida 7 y al llegar a la calle 11 venía la bicicleta placa 2971 que guiaba un muchacho que no se pudo identificar por haber quedado en estado de inconsciencia al chocar su bicicleta contra el autobús. El señor alcalde 1º de lo penal instruye la sumaria.

A las 12:45 horas del día 6 en la carretera a Desamparados circulaba el camión placas 3976. Llevando el chofer al dueño del vehículo quien se encontraba tomado de licor y al tratar de quitarle la rueda a su chofer, se desvió el camión de la carretera volcándose dentro de una zanja. No hubo daños personales.

A las 17 horas del día 6 circulando el automóvil placas 1900 conducido por Banozo a Zimora en calle 14 rumbo al norte, y en dicho lugar venía el señor Tomás Valverde quien tomado de licor pegó contra el guardabarro derecho delantero ocasionándose una herida en la cara y escoriaciones en el cuerpo.

A las 13:25 horas del 7 en San Rafael de Oreamuno circulaba el ciclista Carlos L. Solano rumbo al Sanatorio guiando la bicicleta placa 2824 y al pasar frente a la plaza de San Rafael, atropelló a señora Adelaida G. V. de Alvarez quien resultó con la fractura de una pierna. El señor Alcalde se gundo de Cartago instruye la sumaria.

SUBEN LAS OPERACIONES EN LOS FINANCIEROS NORTEAMERICANOS

NUEVA YORK, 8. UP. — Las proyectadas reducciones en los impuestos inyectaron nueva vida a los mercados financieros en los Estados Unidos y a pesar de los disturbios de trabajadores en todo el país, las acciones subieron para cerrar la semana a los mejores niveles obtenidos en más de ocho años; una muestra del optimismo fué el hecho de que el sábado el mercado de acciones registró su mayor avance. Ed hecho en los últimos cinco meses se notaron grandes mejoras en las acciones de acero de las principales industrias; la creciente posibilidad de un pronto arreglo de huelgas contribuyeron al aspecto general de estibadores pronosticando la prosperidad de tiempo de paz; los bonos también mejoraron en algunas ramas seleccionadas y el avance del artículo de consumo ayudó a las acciones en su progreso; el panorama de la reconversión que es excepcionalmente alentador también contribuyó

al optimismo general; el comité de desarrollo económico indicó en un informe dado a la nación que una investigación hecha en muchos centros de producción de guerra demostró que la reconversión estaba bien encaminada sin indicar ningún mayor problema de desocupados; sin embargo, la oficina de movilización de guerra y de reconversión pronostica una probable cifra de ocho millones de desocupados para la primavera pero indicó que esto puede compensarse con el hecho de que la producción se calcula de cuarenta a cincuenta por ciento arriba de los niveles de antes de la guerra, una vez que principie la producción de tiempo de paz; propio de este optimismo fué la actitud de la Chemical Company de Texas que estuvo produciendo más de la tercera parte del magnesio del país durante la guerra y un porcentaje igual en la producción nacional que es la base el hule sintético a pesar afectada por huelgas; los funcionarios de la compañía se muestran optimistas y listos para iniciar un programa de expansión que abarca

LUIS DEMETRIO TINOCO GUTIERREZ

HA MUERTO

Su esposa Esperanza C. de Tinoco, sus hijos, hermanos y demás familia, ruegan a sus amistades asistir a los funerales que se efectuarán en la glesia de la Soledad a las 3 y media de la tarde de hoy.

San José, Octubre 8 de 1945.

EL CUERPO DE BOMBEROS DE COSTA RICA

Tiene la profunda pena de participar el fallecimiento del coronel

DON LUIS DEMETRIO TINOCO G.

Ex-Jefe Superior de Bomberos. Jefe Honorario y Fundador del Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Costa Rica.

El sepelio saldrá de su casa de habitación a las 15½ horas (3½ p. m.) del día de hoy, agradeciendo su asistencia.

San José, 8 de octubre de 1945.

quince millones de dólares, el comercio con el extranjero especialmente en lo que se refiere a las naciones latinoamericanas también parecía atractivo; un informe hecho por las compañías de seguros de vida de los Estados Unidos indicó que esas naciones tienen a su favor más o menos dos mil doscientos setenta millones de dólares en oro y moneda americana y obligaciones a su favor a cortos plazos disponibles para las compras de la post guerra; se dijo que estas cantidades constituyen una gran promesa para el estímulo del comercio mundial y el logro de la estabilidad económica internacional los principales latinoamericanos que han aumentado sus reservas de oro disponibles para compras en los Estados Unidos son Argentina, Brasil, Colombia, México, Cuba y Uruguay; en el departamento de comercio hay informes que las perspectivas para los productos químicos y sus derivados son buenas, especialmente en lo que se refiere a abonos insecticidas, pinturas barnices y materiales plásticos; la medida del gobierno a los Estados Unidos de continuar durante el último trimestre la compra de granos, cueros, pieles de ternero y de cabra fué vista favorablemente en los círculos financieros e industriales; la importación de cuerdos de la América Latina y de otros países se tomó como una medida de mantener la industria de zapatos en los Estados Unidos en sus actuales niveles de producción; la eliminación de los precios sobre la plata importada al nivel local de 71 centavos, 11 por onza según el New York Times está produciendo un fuerte movimiento

en el grupo de compristas que presentan a los Estados Unidos productos de plata de aumentar los precios; el senador Pat Macarran de Nevada a uno de los líderes de ese bloque congresista pidió recientemente a Truman que aumente el precio de la plata que se produce en los Estados Unidos a un dólar 27 centavos por onza; el límite está que se ponga en circulación la moneda así obtenida; el periódico Times dice que es aparente el aspecto de inflación ed tal medida indicando que significaría una inmediata inflación monetaria y obligatoria a los manufactureros americanos a pagar precios más altos por el metal.

EN ESPERA DE UNA FAVORABLE SOLUCION

Washington, 8. UP. — Los funcionarios de la Secretaría de Estado estaban esperanzados hoy en que se encontraría pronto una solución al impasse que se creó en la primera reunión del consejo de cancilleres que acaba de celebrarse en Londres. Esta esperanza se fundaba mayormente en las informaciones publicadas en el diario de Moscú, Pravda, al efecto de que Rusia estaba en favor de que se incluyera a Yueslavia, Checoslovaquia y Polonia en cualesquiera discusiones futuras relativas a la formulación de un tratado de paz con Italia o con los países Balcánicos que fueron satélites del eje Hungría, Rumania y Bulgaria. No se creía que los Estados Unidos estaban inclinados a aceptar la participación de los países liberados que proponía Moscú como la solución final. Pero ello ha sido tomado como

indicación de que Rusia, no menos que las potencias occidentales se sería encontrar una solución al problema que ha suscitado tanta preocupación en las democracias. La insinuación hecha por Rusia aunque extraoficial era considerada como un verdadero sondeo. Se tenía entendido que estaban en curso conversaciones en busca de una fórmula que le de alguna base a las potencias aliadas para volver a reunirse a fin de proceder a la preparación de los tratados de paz. Se entiende que los Estados Unidos insisten en la inclusión de Francia en todas las discusiones referentes a tratados de paz en Europa.

BYRNES HABLARA ANTE EL COMITE DE ASUNTOS EXTRANJEROS DEL SENADO

WASHINGTON, 8. UP. — El secretario de Estado James Byrnes comparecerá hoy ante el comité de asuntos extranjeros del senado, comité que está ávido de interrogar los fin de prestar un informe completo sobre la infortunada conferencia de Londres y la política norteamericana en todos los frentes. El senador demócrata Tom Connally presidente de dicho comité dijo que en la reunión se trataría del futuro control de Japón y también del problema argentino y del impasse en la conferencia de Londres. Los miembros del comité esperaban que en la reunión se hablaría con toda franqueza con Byrnes quien regresó a fines de la semana pasada después de participar en la reunión del consejo de cancilleres en Londres.

PAPEL TAPIZ CANADIENSE

desde \$ 2.60 rollo doble
Paseo de los Estudiantes
75 vs. Sur Edificio Astorga

SUBEN LAS ACCIONES EN LOS MERCADOS FINANCIEROS NORTEAMERICANOS

**OTRA VICTORIA DEL SEGUN
OTRA VICTORIA DE SEGURA
EN TENNIS**

Ciudad México, 8. UP. — El canchero Segura Cano, venció al mexicano Luis Galvar, en la primera vuelta del torneo panamericano de tenis que se está celebrando en el estadio de Chapultepec en ciudad México. Segura fue el campeón de 1944.

**SIETE MEDICOS NAZIS SE-
RAN JUZGADOS**

Wiesbaden, Alemania, 8. UP. — Siete médicos acusados de ser responsables de practicar operaciones criminales en un asilo nazi de alienados, transformado en centro de horror será juzgado en Wiesbaden hoy lunes. Se trata del primer juicio de esta clase que se celebra en la zona norteamericana de Alemania. Las autoridades militares norteamericanas acusan a los reos, entre los cuales se halla una enfermera, de haber dado muerte por lo menos a cuatro cientos polacos y rusos que ingresaron como pacientes en el asilo de Hadamar. Todos perdieron allí la vida.

**ENVIADO DE FRANCO A CON-
FERENCIAR CON DON JUAN**

Madrid, 8. UP. — Se cree que José Vicente Oriol enviado especial del generalísimo Franco ya se encuentra en Lausana, Suiza hacia donde se dirigió para confabular con Don Juan sobre la restauración de la monarquía. Oriol salió el sábado con su esposa en un automóvil con matrícula de Nueva York. En círculos bien informados se dice que el viaje de Oriol es considerado urgente.

**ABOLIDO EL SHINTOISMO CO-
MO RELIGION DEL ESTADO
EN JAPON**

Washington, 8. UP. — El Departamento de Estado anunció que Estados Unidos ha decidido abolir el shintoísmo como religión del estado en Japón; el anuncio dijo que la medida que es una de las más drásticas dadas hasta ahora en la conversión del Japón en una nación pacífica, no afectará de ninguna manera al shintoísmo como religión individual sin embargo. El culto había tenido el apoyo del gobierno con impuestos especiales y locales especiales en las escuelas del Japón; todos estos privilegios de que había gozado dicha religión por parte del estado quedarán eliminados; la religión del estado había sido considerada como uno de los controles más poderosos que habían ejercido los fieles militares sobre el pueblo nipón.

**EN JAVA NADIE SE PREOCU-
PA POR EL GOBIERNO CIVIL
HOLANDES**

Batavia, 8. UP. — El periódico nacionalista Indonesio Merdeka afirma que todos los yacimientos petrolíferos y refinación de Java están en poder de los nacionalistas. Agrega dicho diario que nadie se preocupa en Java por el gobierno civil holandés. No obstante dice el Merdeka que continúan desembarcando tropas holandesas en distintos puntos de la Isla de Java.

**MUY TENSA LA SITUACION
EN PALESTINA**

Jerusalén, 8. UP. — En Palestina la situación es muy tensa habiendo sido puesta en estado de alerta toda la policía del país con el objeto de evitar desórdenes durante la huelga general de hoy lunes declarada por los judíos. Mañana martes los árabes efectuarán un paro similar en Acre. Los judíos protestan contra las restricciones británicas de inmigración, mientras que los árabes lo hacen contra la entrada de judíos en Palestina.

Abolido el shintoísmo como religión del estado en Japón. — En Palestina la situación es cada momento más tensa habiendo sido puesta en estado de alerta toda la policía

Se anuncia para mañana un paro general de los árabes en Acre Excluidos del gabinete de Kijuro Shidara los autores de la guerra

En Java nadie se preocupa por el gobierno civil holandés, continuando el desembarco de tropas holandesas

Británicos y norteamericanos reconocerán al gobierno de Austria

**LA PRENSA FRANCESA Y EL
PROCESO CONTRA LAVAL**

Paris, 8. UP. — El proceso Laval que deberá entrar hoy en su cuarto día, y en el cual han rehusado participar el acusado y sus abogados, fue el blanco de duros ataques de parte de la prensa francesa que censuró la conducta seguida por la Corte y el jurado, ya varios miembros del jurado, cuya posible venta futura que podrían obtener en las elecciones por haber servido en el jurado se había vuelto contraproducente han indicado que están demasiado cansados para poder concurrir hoy y es posible que no haya quórum; el tono de la crítica en la prensa era de amargura porque Francia estaba perdiendo lo que un abogado defensor llamó una única oportunidad de ventilar cuatro años de historia; como dos ejemplos de las críticas de la prensa se citan los siguientes: el periódico conservador Figaro dijo: la nerviosidad del juez que preside algunas de cuyas palabras se salieron de la serenidad indispensable para sus funciones, y después la actitud de muchos de los miembros del jurado quienes al atacar al acusado se olvidaron que tenían que ser jueces, ante todo terminaron creando una atmósfera intolerable; el órgano socialista El Popular dijo que la soberana Corte Suprema carecía realmente de autoridad, hubo especulaciones sobre lo que sucedería si se daba un número insuficiente para continuar el juicio desde postergar posiblemente el proceso hasta después del día de elecciones o de clarar el juicio anulado.

**INVENTARIO DE NARCOTICOS
EN TODO JAPON**

Tokio, 8. UP. — El general Mac Arthur ordenó que se haga un inventario de narcóticos en todo el Japón y que se presente un informe sobre la propiedad de los mismos así como la fabricación y consumo a partir de 1930.

**DESTITUIDO EL DR. HANS
FUCHS**

Nueva York, 8. UP. — Según una transmisión de la BBC el gobierno militar norteamericano de Alemania ha destituido al doctor Hans

Fuchs, administrador alemán de la Renania, por mantener nazis en cargos importantes. Fuchs desempeña esas funciones desde el 22 de mayo.

**AUMENTA EL NUMERO DE
SOLTERONAS**

Londres, 8. UP. — Jane White, la líder de las mujeres olvidadas de Gran Bretaña dijo que una de cada cinco de las mujeres de Inglaterra será solterona como resultado de la guerra. Hizo esta declaración en un discurso que pronunció ante un gran grupo de solteras que pedían reducción en el límite de la edad fijada para poder gozar de la pensión de mujeres solteras.

REFORMAS INMEDIATAS A LAS...

Viene de la pág. UNO

la a la una de la tarde, en los locales de la confederación de trabajadores de Costa Rica a la cual asistió el señor secretario de Estado en el despacho de agricultura e industrias don José J. Peralta haciéndose representar los sindicatos de trabajadores agrícolas de San José, Heredia, Alajuela, Cartago y Turrialba, Rodolfo Ghizmán, secretario general de la CTRC explicó los motivos de la conferencia: estudiar las fallas y la aplicación de las leyes sociales de carácter agrario, la situación de los trabajadores agrícolas, asalariados y las formas de trabajo de organización sindical en el campo. Luego le cedió la palabra al señor Peralta, quien agradeció la invitación que se le había hecho y sentía satisfacción de encontrar se reunido con trabajadores agrícolas, ya que la agricultura constituye la actividad básica de la economía costarricense. Dijo el señor Peralta que la secretaría de agricultura no contaba con medios suficientes para desarrollar una buena labor. Refirió el ejemplo que indica claramente las dificultades para trabajar: no cuenta más que con un solo ingeniero y por esa razón se retrasa muchas veces la medición inmediata de las tierras donadas por el Gobierno a los campesinos. Pero que sin embargo estaba en la mejor disposición de

**EL CAMINO DE LA PAZ ES
MAS DIFICIL QUE EL CAMI-
NO DE LA VICTORIA, DICE
TRUMAN**

Caruthersville, Missouri, 8. UP. — El presidente Truman en un discurso improvisado en la feria regional que ha congregado un público de 70 mil personas dijo que el camino de la paz es más difícil que el camino de la victoria en la guerra. Agregó que después de cada guerra hay el peligro de que se siga una actitud de abandono pero que ahora los Estados Unidos tienen que cooperar más intensamente como nunca lo hicieron antes en la historia de la nación.

colaborar en todo lo que fuera ju-
to y lógico y que en ese plano
de colaboración lo encontraría
siempre los trabajadores del cam-
po. Luego los representantes de He-
redia, Cartago y Turrialba plantea-
ron la urgencia de que se resuel-
van los problemas de tierras pen-
dientes en Sarapiquí, Cot y Pera-
ta respectivamente, ofreciendo tam-
bién el señor Peralta inmediata in-
tervención.

Inmediatamente después la conferencia aprobó una resolución: dirigirse al señor presidente de la república para pedirle que le dé a la secretaría de agricultura todos los medios eficientes de trabajo, especialmente ingenieros a fin de no retrasar el trabajo de medición de tierras entregadas a los campesinos.

Luego el Lic. Jaime Cerdas, a nombre de la comisión informante, hizo una amplia exposición sobre la ley de carácter agrario y sus fallas. Mientras no se llega a la promulgación de un código agrario, es necesario introducir en las leyes de carácter agrario reformas que las hagan más beneficiosas y efectivas para los trabajadores. Presentó un plan de reformas sobre las siguientes leyes: ley de esquilmes, ley de protección y estímulo a la producción nacional, ley de núcleos de producción y ley de amparo a los parásitos, todas destinadas a mejorar la situación de los pequeños productores agri-

**CHURCHILL CONTRA EL GO-
BIERNO DE ATTLE**

Londres, 8. UP. — Se afirma que Winston Churchill al frente de los conservadores se propone lanzar duros ataques al gobierno laborista británico tan pronto como se reanuden las sesiones en el parlamento el martes. En centros políticos británicos se ha expresado que Churchill ha regresado a Gran Bretaña repuesto y animoso después de sus vacaciones en la zona del Mediterráneo. Churchill conferenciará antes de la sesión de mañana con Anthony Eden y Oliver Littelton que serán sus lugartenientes en la campaña parlamentaria.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

Este plan se amplió con su gestión hecha por el representante de Alajuela, señor Alvarez. El señor Peralta acogió, en principio, todas las reformas propuestas y tuvo frases de elogio para la forma de trabajo de la CTRC.

Como los siguientes asuntos a tratar por la conferencia se referían a asuntos propiamente sindicales, el señor Peralta se retiró sin antes felicitar a los dirigentes sindicales campesinos por la celebración de la conferencia. Creo que en esta forma — dijo el señor Peralta — llegaremos a hacer mucho en bien de la agricultura nacional.

Luego se planteó la lucha por la derogación del inciso c) del artículo 14 del código de trabajo. Una amplia discusión se produjo alrededor de este punto, acordándose al final plantear la lucha en tal sentido. El inciso c) del artículo 14 del código de trabajo es el que deja exentas de las obligaciones del código de trabajo las fincas que ocupan solo hasta cinco peones. Muy interesantes intervenciones se hicieron alrededor de este punto, sobre los problemas de la pequeña producción, de la gran producción y de los trabajadores asalariados del campo. La conferencia, llegó por fin a la conclusión de que el inciso indicado debía derogarse, no solo por ser inconstitucional sino porque por él se escurria toda la clase patronal del campo para dejar sin amparo legal a los trabajadores, con algunas excepciones.

Por último, sobre la base de las resoluciones adoptadas, se acordó la elaboración inmediata de un plan de trabajo. A las seis y media de la tarde regresaban a sus localidades todos los delegados satisfichos por la labor que se había hecho.

Semana antifranquista

HOY A LAS 8 Y MEDIA DE LA NOCHE, ESDE LA VOZ DE LA VICTOR

HABLARA

Don Fernando Palau,

DISTINGUIDO PERIODISTA Y MIEMBRO-REPUBLICA ESPAÑOLA

ESPAÑOLA

CAYO SEGUNDA VEZ EL ONCE ALAJULENSE EN LA HABANA

Pese a los esfuerzos de sus integrantes, quienes ayer rindiéron el mejor encuentro de la temporada, el score creció en contra de los nuestros cuatro veces contra dos de los galaicos. — La concurrencia registrada ayer fué la mayor de toda la temporada, estimándose en unos nueve o diez mil espectadores

El Alajuela cayó ayer por segunda vez en la Habana, frente al Muy Ilustre Centro Gallego, por una anotación francamente abultada que si no demuestra una superioridad técnica de los cubanos, si nos hace pensar seriamente en la falta de remate de nuestros artilleros, que es ayer, por ejemplo, situaron sus baterías frente a la puerta que en el segundo tiempo defendiera brillantemente el gran Arosemena, guardavalla panameño que se ha significado en esta serie internacional como el mejor portero que tienen los cubanos en la hora presente.

Gironella, interior izquierdo cubano, se convirtió en el scorer de los galaicos al anotar dos de los tantos de la victoria, el primero en el primer tiempo y el otro en el segundo tiempo, cuando faltaban pocos minutos para que concluyera el evento, rematando la victoria en momentos que los atacados arrollaban prácticamente a las defensas galaicas, en busca afano

del empate. El primer tanto manudo fué obtenido por Mario Riggioni en una melea provocada por un centro ajustado de Chumpis Zeledón.

Con anotación de dos tantos para los cubanos, finalizó el primer lapso, tomando el gran comentarista habanero, Manolín Fernández Campa el micrófono para comentar los cuarenta y cinco minutos jugados.

Dijo Campa que el Alajuela había brindado en ese primer tiempo una lección brillantísima de sus conocimientos balompédicos, superando a los cubanos en varios aspectos. Defendió luego el segundo tanto gallego, protestado por los nuestros, aduciendo que el árbitro Tapia, por sus dotes personales y experiencia, estaba muy lejos de cualesquiera supicacia, y aunque él no había advertido exactamente la jugada, estaba plenamente seguro que el tanto discutido era válido.

Luego, al iniciarse el tiempo complementario, Alajuela alineó a

Buroy en el exterior izquierdo, pasando a Riggioni al interior, significando la salida de Mórux.

El segundo tiempo repitió y hasta aumentó la rapidez de las acciones. Tanto cubanos como ticos se dispusieron a quemar hasta lo último de sus energías, advirtiéndose se que los manudos se desempeñaban con mayor acierto que sus rivales.

Sin embargo, se produjo el tercer tanto galaico, rápidamente contestado por Mórera con un tiro raso que besó el poste, produciéndose así el segundo tanto crizo. Faltando pocos minutos para finalizar el encuentro, Gironella anotó el cuarto tanto para su equipo, motivando este gol de la victoria de la invasión de la cancha por el público cubano.

A nuestros compatriotas se les anuló un tanto más anotado por Riggioni de Cabeza, al rematar un centro de Chumpis Zeledón, quien posteriormente fué sacudido siendo sustituido por Retana.

PAMBELE Jr. OBTUVO LA DECISION

Arayita dió batalla con valentía y coraje, acando frecuentemente, hasta merecer la aprobación del público que lo aplaudió calurosamente al concluir el bout

Interesante fue el evento a ocho asaltos cumplido ayer por Pambelé Jr. y Manuel Araya, en el programa amateur preparado por la empresa que regenta el estadio Mendoza.

Pambelé hizo uso nuevamente de su izquierda en esta pelea, coretan

do repetidos jabs sobre la cara de su oponente, a los cuales contestó Araya con izquierdas al cuerpo que dieron ocasión a los numerosos clinches registrados a lo largo de los ocho rounds.

Más limpios los golpes de Pambelé, más efectivos, fueron acumulán-

dose en puntos a su favor en las tarjetas de los árbitros quienes le concedieron la decisión. El público se mostró inconforme con el fallo, como ocurre siempre cuando la mayoría de los espectadores tienen simpatías por uno de los contrincantes.

JURAMENTO EL PRESIDENTE PICADO

A LA SELECCION NACIONAL DE BASE BALL

En su honor los dos equipos desfilaron por el diamante luciendo los uniformes que vestirán en las competencias mundiales de Caracas

Calurosa ovación se dispensó ayer al señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado, en el estadio de beisbol.

El primer mandatario concurrió al homenaje que le había sido preparado por los beisbolistas nacionales, en reconocimiento de la constante ayuda prestada al rey de los deportes.

Iniciando el homenaje, las novenas A y B desfilaron por el diamante luciendo los magníficos uniformes que vestirán en las próximas competencias de Caracas, siendo luego juramentados los peloteros por el señor presidente de la república.

Minutos después se inició el encuentro entre las dos selecciones, siendo reforzada la novena suplente por

LIBERTAD - ORION DECIDIRAN MAÑANA LA POSESION DEL TITULO DE CAMPEONES

El Campeonato Nacional de Basquetbol del año de 1945, será decidido mañana entre los conjuntos de Libertad y Orión, rivales a quienes la afición ha correspondido en sus esfuerzos brindándoles una inmensa popularidad.

Rivales por tradición, libertos y campeones se enfrentarán mañana nuevamente, como lo han venido haciendo desde años atrás, para decidir la posesión del título máximo, al cual ambos son acreedores por su dominio técnico del baloncesto, sus exce-

lentes integraciones respectivas y por las brillantes actuaciones que ambos han rendido en el curso de las competencias campeonales que mañana concluyen.

Los dirigentes de ambos quintos esperan que este match será de excepcional bravura, de gran despliegue técnico. La afición por su parte se volcará en las graderías del Mendoza y es hasta posible que la concurrencia bata los records de taquilla establecidos en el Mendoza en competencias de campeonato.

Timoti Mena y otros jugadores de Mc Arthur. El catcher Dippo hizo frente a todo el compromiso alineando con ambas selecciones.

En el tercer inning, los suplentes anotaron dos carreras y en el cuarto una los seleccionados en propie-

dad. El match fue emocionante, reñido, gustando muchísimo al licenciado Picado así como a la numerosísima concurrencia que asistió a presenciar este magno espectáculo deportivo.

DOMINANDO AMPLIAMENTE EL DEPORTIVO OLDEMAR RAMIREZ RAGO AL 13 DE JUNIO POR DOS A CERO

EL SCORER DE ESTE PARTIDO FUE ZURQUINI QUIEN ANOTO LOS DOS TANTOS DE LA TARDE APROVECHANDO DOS MAGNIFICOS CENTROS DE SU EXTREMO IZQUIERDO COTO

Ayer domingo 7 de octubre se llevó a cabo en la plaza Viquez el encuentro de fútbol entre los equipos menores deportivo Oldemar Ramírez de barrio Luján y 13 de junio; antes Lincoln, era grande el interés que existe por saber el resultado final de este encuentro entre estos dos equipos que están considerados como los goleadores; ya que en ocasiones anteriores dieron una buena exhibición; habiendo ganado los de Curridabat uno y los del Oldemar

otro así que estaban empatados; pero en esta ocasión parecía que el Oldemar Ramírez no estaba dispuesto a dejarse sorprender por este poderoso equipo.

En muchas ocasiones los del 13 de junio se vieron precisados a rematar desde larga distancia y pese a la fuerza de los shuts; por ejemplo, uno del extremo izquierdo sirvió para probar a Armando Mora, el portero del Oldemar Ramírez, quien detuvo el shut en una forma impecable.

Todo el once del Oldemar Ramírez respondió ampliamente, probando así que será uno de los equipos que más batallas va a dar en el próximo campeonato menor de fútbol. El deportivo Oldemar Ramírez alineó en la siguiente forma: Armando Mora, en la puerta; Eugenio Villaplana y Eduardo López; Humberto Soto, Guillermo Varela y Ricardo Badilla; Oscar Coto, Enrique Zurquini, Alfonso Gonzaga Alvaro Martínez y José Benavides.

ESTADIO MENDOZA



BOXEO - Próximo Miércoles a las 9 p. m. La más fenomenal de las peleas. 10 memorables Rounds

El mejor prospecto del boxeo panameño

CESAR LEAL

(116 libras) vs.

Francois González

El Agil Púgil Nicaragüense (118 libras)



SEMIFINAL A 8 ROUNDS TOÑO MONTOYA

El ídolo de Santa Lucía (135 libras) frente a

K. O. MELICO

(132 libras) de Puntarenas

Dos Formidables Preliminares a 4 rounds

YOUNG KID ISAAC

(104 libras) versus

NOE VARGAS

(104 libras)

TRINO MORA

(124 libras) versus

RARAEEL GOMEZ

(122 libras)

Ya están a la venta las localidades. Separe la suya con anticipación en los Teléfonos: 3318, 2589, 3008, 4910 y 5546.

Sábado Próximo - Sábado Próximo

SENSACIONAL DEBUT DEL FAMOSO EQUIPO DE BASKET BALL "UNIVERSIDAD" DE LA HABANA-CUBA, CONTRA NUESTRO CAMPEON "ORION" REFORZADO
ESTADIO MENDOZA 9 P. M. ESTADIO MENDOZA

¡ 10.000.00 COSTARA LA TEMPORADA CONTRA LOS BASQUETBOLISTAS CUBANOS
EL PRIMER ENCUENTRO DE ESTA SERIE SE LIBRARA EL SABADO PROXIMO CONTRA EL ORION

Enorme esfuerzo tendrá que llevar a cabo la Federación Nacional de basquetbol para salir adelante del fuerte compromiso económico que

significa la venida del Universidad Central de la Habana, poderoso conjunto que en esta capital librará tres formidables encuentros, el primero de los cuales será contra el Orión el sábado próximo de la presente semana.

Se nos dice que esta temporada costará alrededor de diez mil colones, pero ante la calidad del conjunto visitante, no puede menos la afición que corresponde al esfuerzo que se realiza para hacer jugar a ese conjunto en el suelo capitalino.

El primer grupo de basquetbolistas universitarios arribará a esta capital el próximo miércoles diez de los corrientes y el resto de la embajada el jueves.

De esta capital partirán, de regreso, el 19 o 20 de los corrientes la embajada basquetbolística habanera después de haber librado tres encuentros contra los tres mejores quintetos capitalinos debidamente reforzados.

CICLON EN SAN PABLO

(VIENE de la página UNO)

viento fue aumentando en su velocidad, y de un momento a otro todo San Pablo de Turruabares estaba en vuelto en un ciclón de alarmantes proporciones.

Los árboles fueron arrancados de raíz, las casas quedaron completamente destruidas, obligando a sus moradores a ponerse a salvo, resguardándose en otras viviendas mejor construidas, es decir, de mayor resistencia.

Por exceso del viento y de la lluvia se interrumpieron completamente las vías de comunicación. Se observan grandes derrumbes que hacen totalmente imposible el traslado de la cosecha de arroz de aquel lugar al mercado de la capital. No se nos dijo con certeza la suma exacta de las pérdidas materiales, pero sí se nos advirtió que serán de varios miles de colones.

Enferma doña Carmen Patiño de Alvarez

Se encuentra seriamente enferma la gentil señora doña Carmen Patiño de Alvarez. ULTIMA HORA hace votos porque restablezca pronto.

TEATRO NACIONAL

MAÑANA 2 TANDAS 2

Cía. GOMEZ - ALBAN

A LAS 6 y 45 P. M.

EL PADRE PITILLO

GRANDIOSA Tragi-Comedia que fué estruendosamente aplaudida por centenares de personas que asistieron anoche a su estreno.

—: A LAS 9 P. M. :—

UN ARGENTINO EN MADRID demostró a San José que CHAVICA GOMEZ es una Primerísima Actriz, recibiendo calurosas felicitaciones por su actuación.

FELIPE SASSONE se consagró con la super comedia que hoy estrena la Compañía.



La máxima interpretación de Chavica Gómez
3 Actos de invorrables recuerdos.



DE PROTESTA POR EL ABUSO CON UNA RIFA

Estuvo esta mañana en nuestras oficinas don Flavio Mora Pacheco, quien viene a quejarse de un abuso que le hizo contra. Según nos relató él compró a razón de cuatro colones un número para un sorteo de una sortija en combinación con las tres cifras del premio mayor. Tenía el

818 y en consecuencia resultó el favorecido. El señor Mora se presentó a la oficina que el billete indicaba a retirar el anillo pero se le manifestó que en esa oficina no se había depositado ningún anillo. Se trata —nos dijo— de un abuso y el asunto lo llevará a los tribunales.

MAÑANA MARTES DEBUTA la Compañía ASI ES MEXICO en el Teatro Moderno! Temporada Popular! No la pierda! Llenazos tremendos! Exito enorme! TODO EL MUNDO AL MODERNO mañana!

Próximo viernes, 12 de Octubre: CRISTOBAL COLON, un super espectáculo para celebrar el día de la raza.

Próximo Domingo PALACE, VARIEDADES, MODERNO e IDEAL: "SU MILAGRO DE AMOR" maravillosa película de finura exquisita. Dorothy McGuire y Robert Young. Algo de licado y formidable.

HOY LUNES 8 DE OCTUBRE

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 1.30
Siguen los llenos tremendo!
TARZAN Y LAS AMAZONAS en español!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 9..... 1.05
CANCION INOLVIDABLE
Vida de Chopin, en colores!

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.55
SENTENCIA MATRIMONIAL
por Dennis O'Keefe.

IDEAL

A las 7 y 8.45 0.40
UN PACTO CON LA MUERTE
por Richard Dix

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.55
RECLUTAS EN BIRMANIA
por Wally Brown

KEITH

A las 7 y 8.45 0.40
MALDICION LEGENDARIA
por Simone Simon

NO OLVIDE que mañana martes la compañía ASI ES MEXICO, debuta en el Moderno a ¢ 2.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

MAÑANA MARTES - POR FIN

LIBERTAD - ORION

EN MONUMENTAL PARTIDO DECIDIENDO EL CAMPEONATO DE BASKET-BALL

CORTESIA DE LA CASA NEW YORK DE VALENTIN FONSECA